

HOLY SEE PRESS OFFICE  
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE



BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIEGE  
PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLS

# BOLETTINO

SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

N. 0365

Sabato 30.06.2007

Pubblicazione: Immediata

Sommario:

- ◆ LE UDIENZE
- ◆ VISITA "AD LIMINA APOSTOLORUM" DEI PRESULI DELLA CONFERENZA EPISCOPALE DI PORTO RICO
- ◆ LETTERA DEL SANTO PADRE ALL'INVIATO SPECIALE ALLE CELEBRAZIONI DEL MILLENARIO DELL'ARCIDIOCESI DI BAMBERG (GERMANIA) (8 LUGLIO 2007)
- ◆ RINUNCE E NOMINE

## ◆ LE UDIENZE

### LE UDIENZE

Il Santo Padre ha ricevuto questa mattina in Udienza:

Em.mo Card. Alfonso López Trujillo, Presidente del Pontificio Consiglio per la Famiglia;

Em.mo Card. Silvano Piovanelli, Arcivescovo emerito di Firenze (Italia);

S.E. il Signor Sunny Ebenyi Kingsley, Ambasciatore di Nigeria, in visita di congedo;

S.E. il Signor Philip McDonagh, Ambasciatore d'Irlanda, in visita di congedo;

Gruppo degli Ecc. mi Presuli della Conferenza Episcopale di Porto Rico, in Visita "ad Limina Apostolorum".

Il Papa riceve questa mattina in Udienza:

Arcivescovi Metropoliti che hanno ricevuto il Pallio nella Solennità dei Santi Apostoli Pietro e Paolo, con i Familiari e i Fedeli.

[00991-01.01]

### **VISITA "AD LIMINA APOSTOLORUM" DEI PRESULI DELLA CONFERENZA EPISCOPALE DI PORTO RICO**

Pubblichiamo di seguito il discorso che il Santo Padre Benedetto XVI ha rivolto agli Ecc.mi Presuli della Conferenza Episcopale di Porto Rico, incontrati questa mattina e ricevuti giovedì scorso, in separate udienze, in occasione della Visita "ad Limina Apostolorum":

#### **• DISCORSO DEL SANTO PADRE**

Queridos hermanos en el Episcopado:

1. Con sumo gusto os recibo, Pastores de la Iglesia de Dios que peregrina en Puerto Rico, venidos a Roma para la visita *ad Limina* y para fortalecer los profundos vínculos que os unen con esta Sede Apostólica. A través de cada uno de vosotros envío mi cordial saludo y expreso mi afecto y estima a los sacerdotes, comunidades religiosas y fieles laicos de las respectivas Iglesias particulares.

Agradezco las amables palabras que me ha dirigido, en nombre de todos, Mons. Roberto Octavio González Nieves, Arzobispo de San Juan de Puerto Rico y Presidente de la Conferencia Episcopal, exponiendo las inquietudes y esperanzas de vuestro ministerio pastoral, orientado a guiar al Pueblo de Dios por el camino de la salvación y proclamando con vigor la fe católica para una mejor formación de los fieles.

2. Las relaciones quinquenales ponen de manifiesto la preocupación por los retos y dificultades que se han de afrontar en estos momentos de la Historia. En efecto, en los últimos años muchas cosas han cambiado en el ámbito social, económico y también religioso, dando paso a veces a la indiferencia religiosa y a un cierto relativismo moral, que influyen en la práctica cristiana y que, indirectamente, afecta también a las estructuras de la misma sociedad. Esta situación religiosa os interpela como Pastores y requiere que permanezcáis unidos para hacer más palpable la presencia del Señor entre los hombres a través de iniciativas pastorales conjuntas y que respondan mejor a las nuevas realidades.

Es fundamental preservar y acrecentar el don de la unidad que Jesús pedía al Padre para sus discípulos (cf. *Jn* 17,11). En la propia diócesis estáis llamados a vivir y dar testimonio de la unidad querida por Cristo para su Iglesia. Por otra parte, las eventuales diferencias de costumbres y tradiciones locales, lejos de amenazar esta unidad, contribuyen a enriquecerla desde la fe común. Y vosotros, como sucesores de los Apóstoles, tenéis que esforzaros en «mantener la unidad del Espíritu con el vínculo de la paz» (*Ef* 4,3). Por eso quiero recordar que todos, especialmente los Obispos y sacerdotes, estáis llamados a una misión irrenunciable y que os compromete profundamente: hacer que la Iglesia sea un lugar donde se enseñe y se viva el misterio del amor divino, que sólo será posible a partir de una auténtica espiritualidad de comunión, que tiene su expresión visible en la mutua colaboración y en la vida fraterna.

3. Un sector que reclama primordialmente vuestra atención pastoral son los sacerdotes. Ellos están en la primera línea de la evangelización y necesitan de manera especial vuestro cuidado y cercanía personal. Vuestra relación con ellos no ha de ser sólo institucional, sino que, como verdaderos hijos, amigos y hermanos vuestros, debe estar animada sobre todo por la caridad (cf. *1Pe* 4,8), como expresión de la paternidad episcopal, que se ha de manifestar de modo especial con los sacerdotes enfermos o de edad avanzada, así como con los que se encuentren en circunstancias difíciles.

Los sacerdotes, por su parte, deben recordar que, ante todo, son hombres de Dios y, por eso, han de cuidar su vida espiritual y su formación permanente. Toda su labor ministerial "debe comenzar efectivamente con la oración", como dice san Alberto Magno (*Comentario de la teología mística*, 15). Todo sacerdote encontrará en este encuentro con Dios la fuerza para vivir con mayor entrega y dedicación su ministerio, dando ejemplo de disponibilidad y desprendimiento de las cosas superfluas.

4. Pensando en los futuros candidatos al sacerdocio y a la vida consagrada, hay que resaltar la importancia de orar sin cesar al Dueño de la mies (cf. *Mt* 9,38) para que conceda a la Iglesia en Puerto Rico numerosas y santas vocaciones, especialmente en la situación actual en la que los jóvenes encuentran frecuentemente dificultades para seguir el llamado del Señor a la vida sacerdotal o consagrada. Por eso, se ha de incrementar una pastoral vocacional específica, que mueva a los responsables de la pastoral juvenil a ser mediadores audaces del llamado del Señor. Sobre todo, no hay que tener miedo a proponerlo a los jóvenes, acompañándolos después asiduamente, en el ámbito humano y espiritual, para que vayan discerniendo su opción vocacional.

Respecto a la formación de los candidatos al sacerdocio, el Obispo ha de poner suma atención en elegir a los educadores más idóneos y mejor preparados para esta misión. Teniendo en cuenta las circunstancias concretas y el número de vocaciones en Puerto Rico, se podría tomar en consideración la confluencia de esfuerzos y recursos, de común acuerdo y con espíritu de unidad en la planificación pastoral, con el fin de obtener resultados mejores y más satisfactorios. Esto permitiría una mejor selección de los formadores y profesores que ayuden a cada seminarista a crecer con «una personalidad madura y equilibrada, [...] con honda vida espiritual y amante de la Iglesia» (*Pastores gregis*, 48). En esta delicada labor, todos los sacerdotes deben sentirse corresponsables, promoviendo nuevas vocaciones, sobre todo con el propio ejemplo y sin dejar de acompañar a aquéllos que han surgido de la propia comunidad parroquial o de algún movimiento.

5. En el ámbito social se va difundiendo una mentalidad inspirada en un laicismo que, de forma más o menos consciente, lleva gradualmente al desprecio o a la ignorancia de lo sacro, relegando la fe a la esfera de lo meramente privado. En este sentido, un recto concepto de libertad religiosa no es compatible con esa ideología, que a veces se presenta como la única voz de la racionalidad.

Un reto permanente para vosotros es también la familia, que se ve asediada por tantas insidias del mundo moderno, como son el materialismo imperante, la búsqueda del placer inmediato, la falta de estabilidad y de fidelidad en la pareja, influenciada continuamente por los medios de comunicación. Cuando el matrimonio no se ha construido sobre la roca firme del amor verdadero y de la mutua entrega, es arrastrado fácilmente por la corriente divorcista, soslayando además el valor de la vida, sobre todo la de los no nacidos. Este panorama muestra la necesidad de intensificar, como ya lo estáis haciendo, una pastoral familiar incisiva, que ayude a los esposos cristianos a asumir los valores fundamentales del Sacramento recibido. En este sentido, fieles a las enseñanzas de Cristo, a través de vuestro magisterio proclamáis la verdad de la familia como Iglesia doméstica y santuario de la vida, ante ciertas tendencias que, en la sociedad actual, tratan de eclipsar o confundir el valor único e insustituible del matrimonio entre hombre y mujer.

6. El mencionado indiferentismo religioso y la tentación de un fácil permisivismo moral, así como la ignorancia de la tradición cristiana con su rico patrimonio espiritual, influyen en gran manera sobre las nuevas generaciones. La juventud tiene derecho, desde el inicio de su proceso formativo, a ser educada en la fe y en las sanas costumbres. Por eso la educación integral de los más jóvenes no puede prescindir de la enseñanza religiosa también en la escuela. Una sólida formación religiosa será, pues, una protección eficaz ante el avance de las sectas o de otros grupos religiosos de amplia difusión actual.

7. Los fieles católicos, que están llamados a ocuparse de las realidades temporales para ordenarlas según la voluntad divina, han de ser testigos valientes de su fe en los diferentes ámbitos de la vida pública. Su participación en la vida eclesial es, además, fundamental y, en ocasiones, sin su colaboración vuestro apostolado de Pastores no llegaría a «todos los hombres de todos los tiempos y lugares» (*Lumen gentium*, 33).

A este respecto, quiero recordar unas significativas palabras de mi predecesor Juan Pablo II en su viaje pastoral

a Puerto Rico: «Cuando en el ejercicio de vuestro ministerio encontréis cuestiones que tocan opciones concretas de carácter político, no dejéis de proclamar los principios morales que rigen todo campo de la actividad humana. Pero dejad a los laicos bien formados en su conciencia moral, la ordenación según el plan de Dios de las cosas temporales. Vosotros habéis de ser creadores de comunión y fraternidad, nunca de división en nombre de opciones que el pueblo fiel puede elegir legítimamente en sus diversas expresiones» (n. 3, 12-10-1984).

8. Algunos sectores de vuestra sociedad viven en la abundancia mientras otros sufren graves carencias, que no pocas veces rayan en la pobreza. En este sentido, es bien conocida la generosidad de los puertorriqueños, que responden de forma solidaria a los llamados de ayuda ante ciertas tragedias en el mundo. A este respecto, es de esperar que esta misma generosidad, coordinada por los servicios de Cáritas de Puerto Rico, se incremente también en aquellas circunstancias en las que grupos, personas o familias del lugar necesiten una verdadera asistencia.

9. Queridos Hermanos: la evangelización y la práctica de la fe en Puerto Rico han estado siempre unidas al amor filial a la Virgen María. Esto lo ponen de manifiesto los templos, santuarios y monumentos, así como las prácticas de piedad y fiestas populares en honor de la Madre de Dios. A Ella encomiendo vuestras intenciones y trabajos pastorales. Bajo su maternal protección pongo a todos los sacerdotes, comunidades religiosas, así como a las familias, a los jóvenes, a los enfermos y especialmente a los más necesitados. Llevadles a todos el saludo y el gran afecto del Papa, junto con la Bendición Apostólica.

[01002-04.02] [Texto original: Español]

### LETTERA DEL SANTO PADRE ALL'INVIATO SPECIALE ALLE CELEBRAZIONI DEL MILLENARIO DELL'ARCIDIOCESI DI BAMBERG (GERMANIA) (8 LUGLIO 2007)

In data 5 maggio 2007, il Santo Padre ha nominato l'Em.mo Card. Friedrich Wetter, Arcivescovo emerito di München und Freising, Suo Inviato Speciale alle celebrazioni del millennio dell'arcidiocesi di Bamberg (Germania), che avranno luogo l'8 luglio 2007.

La Missione che accompagnerà l'Em.mo Card. Friedrich Wetter è composta dai seguenti ecclesiastici della diocesi di Bamberg:

- Rev.do Canonico Gerhard Förch, Parroco della Cattedrale;
- Rev.do Mons. Michael Hofmann, Parroco della Parrocchia "Allerheiligen" di Norimberga

Pubblichiamo di seguito la Lettera del Santo Padre al Suo Inviato Speciale:

#### **• LETTERA DEL SANTO PADRE**

Venerabili Fratri Nostro  
FRIDERICO S.R.E. CARDINALI WETTER  
Archiepiscopo emerito Monacensi et Frisingensi

Bambergensem venerandam Metropolitanam Ecclesiam novimus celebraturam singularem prorsus millesimam anniversariam memoriam a sua institutione: quae laeta commemoratio profecto causa est plurimis ut pro divinis beneficiis tot per annorum spatium concessis imo ex corde Omnipotenti gratias agant simulque, heredes consciit talis patrimonii, magis magisque studeant fidem corroborare, communitatem fovere et homines cuiusvis auxilio indigentes summa caritate succurrere. Ipse enim Dominus, qui maiestatem et decorem induit, amictus lumine sicut vestimento (cfr Ps 104,1-2), hanc suam communitatem ab initio misericordia et bonitate operuit, cuius visibile signum contemplatur in pretioso Stellarum Pallio illi donato a sancto Henrico II.

Sicut quondam Decessor Noster Ioannes XVIII benigne accepit petitionem imperatoris sancti Henrici II ut propter populi Germaniae salutem aeternam dioecesis haec missionaria Bambergensis institueretur, ita Nos, dilectissimae Patriae desiderantes spiritualem progressum, libenter volumus favere celebrationibus iubilaribus multaque laudare incepta, hac obveniente opportunitate, inchoata sub diligenti ac prudenti moderamine Venerabilis Fratris Ludovici Schick, eiusdem Sedis assidui Archiepiscopi Metropolitae.

Cum autem ob gravia officia Nostra Ipsimet eandem Ecclesiam hoc tempore invisere non possumus, cupimus illuc dignum Patrem Purpuratum mittere ut per eum affectus et aestimationem nostram iis ostendamus. Te igitur, Venerabilis Frater Noster, ad hanc missionem explendam peraptum arbitramur, qui amatissimae communitati Monacensi et Frisingensi tot per annos sapienter praefuisti atque dilectionem tuam et sollicitudinem plures testificatus es in Christi Ecclesiam et Romanum Pontificem. Ideo fidenter nominamus te nostrum Missum Extraordinarium ad sollemnem celebrandam millesimam anniversariam memoriam constitutionis archidioecesis Bambergensis.

Die igitur statuto, videlicet die VIII mensis Iulii, Bambergae vices nostras ages, liturgicis praesidebis ritibus, praesentes ad sacramentalem cum Christo consociationem cohortaberis quae credentes idoneos ad novitatem necessitudinum socialium efficit (cfr *Sacramentum caritatis*, 89), deinde congruam sacris Pastoribus, civilibus Magistratibus omnibusque adstantibus, praesertim cunctis illius metropolitanae communitatis filiis, nostram significabis salutationem et spiritualem cum eis communionem.

Nos iam nunc legationem tuam precibus beatissimae Virgini Mariae omnibusque huius regionis sanctis Patronis enixe committimus, ut pro populo eiusque Pastoribus apud Christum intercedant. Quae vota comitetur Benedictio Nostra Apostolica, favoris caelestis pignus Nostraeque peculiaris benevolentiae testis, cunctis tam insigni iubilaei participibus peramanter impertita.

Ex Aedibus Vaticanis, die I mensis Maii, anno MMVII, Pontificatus Nostri tertio.

BENEDICTUS PP. XVI

[00992-07.01] [Testo originale: Latino]

**RINUNCE E NOMINE**• **RINUNCIA DEL VESCOVO DI ZRENJANIN (SERBIA)**• **RINUNCIA DEL VESCOVO DI FIDENZA (ITALIA)**• **RINUNCIA DEL VESCOVO DI LUCERA-TROIA (ITALIA) E NOMINA DEL SUCCESSORE**• **NOMINA DEL VESCOVO DI PEMBROKE (CANADA)**• **NOMINA DEL VESCOVO DI KOTTAR (INDIA)**• **NOMINA DEL VESCOVO-PRELATO DI IPIL (FILIPPINE)**• **NOMINA DELL'AUSILIARE DI MARACAIBO (VENEZUELA)**

• **RINUNCIA DEL VESCOVO DI ZRENJANIN (SERBIA)**

Il Santo Padre ha accettato la rinuncia al governo pastorale della diocesi di Zrenjanin (Serbia), presentata da S.E. Mons. László Huzsvár, in conformità con il can. 401 § 1 del Codice di Diritto Canonico.

[00994-01.01]

• **RINUNCIA DEL VESCOVO DI FIDENZA (ITALIA)**

Il Papa ha accettato la rinuncia al governo pastorale della diocesi di Fidenza (Italia), presentata da S.E. Mons. Maurizio Galli, in conformità al can. 401 § 2 del Codice di Diritto Canonico.

[00995-01.01]

**• RINUNCIA DEL VESCOVO DI LUCERA-TROIA (ITALIA) E NOMINA DEL SUCCESSORE**

Il Santo Padre ha accettato la rinuncia al governo pastorale della diocesi di Lucera-Troia (Italia), presentata da S.E. Mons. Francesco Zerrillo, in conformità la can. 401 § 1 del Codice di Diritto Canonico.

Il Papa ha nominato Vescovo di Lucera-Troia (Italia) il Rev.do Domenico Cornacchia, del clero della diocesi di Altamura-Gravina-Acquaviva delle Fonti, finora Parroco della parrocchia "SS. Redentore".

**Rev.do Domenico Cornacchia**

Il Rev.do Domenico Cornacchia è nato ad Altamura (Bari) il 13 febbraio 1950. Ha frequentato inizialmente il Seminario di Bari e, poi, ha continuato gli studi nel Seminario Regionale di Molfetta. È stato, quindi, alunno del Seminario Romano Maggiore, seguendo i corsi di filosofia e di teologia presso la Pontificia Università Lateranense. Ha conseguito il Dottorato in Teologia presso la Facoltà Teologica dell'Italia Meridionale. È stato ordinato sacerdote per la diocesi di Altamura-Gravina-Acquaviva delle Fonti il 24 aprile 1976.

Ha svolto i seguenti incarichi: Insegnante di Religione (1977-1995); Vicario Cooperatore (1977-1984); Parroco della Parrocchia del Sacro Cuore di Gesù (1984-1993); Assistente dei giovani dell'Azione Cattolica (1977-1982); Assistente Spirituale dei gruppi, movimenti e istituti secolari. Per dodici anni è stato Padre Spirituale nel Seminario Regionale Teologico di Molfetta. Dal 1984 è Insegnante di Teologia Spirituale presso la Facoltà Teologica Pugliese. Attualmente è Parroco della Parrocchia del SS.mo Redentore ad Altamura. Più volte è stato Membro del Consiglio presbiterale diocesano e del Collegio dei Consultori.

[00996-01.01]

**• NOMINA DEL VESCOVO DI PEMBROKE (CANADA)**

Il Santo Padre ha nominato Vescovo di Pembroke (Canada) il Rev.do Mons. Michael Mulhall, finora Vicario Generale di Peterborough.

**Rev.do Mons. Michael Mulhall**

Il Rev.do Mons. Michael Mulhall è nato a Pembroke (Ontario) il 25 febbraio 1962. Ha frequentato la "Trent University" di Peterborough, dove ha ottenuto il "Bachelor of Arts" nel 1985. Quindi ha compiuto gli studi di Teologia presso la Pontificia Università S. Tommaso d'Aquino (*Angelicum*) di Roma, conseguendovi il Baccalaureato nel 1989. Nel 1991 ha ottenuto la Licenza in Patrologia presso l'Istituto Patristico "*Augustinianum*" di Roma.

E' stato ordinato sacerdote il 2 luglio 1989 per la diocesi di Peterborough.

Dopo l'ordinazione sacerdotale, ha ricoperto i seguenti incarichi: Vicario parrocchiale nella parrocchia "St Mary of the Assumption" di Huntsville (1991-1994); Vicario Foraneo, Membro del Consiglio Presbiterale e del Collegio dei Consultori (1993-1994); Officiale della Congregazione per le Chiese Orientali (1994-2002); Parroco della parrocchia "St Mary of the Assumption" di Huntsville (2002-2003); Parroco della parrocchia "Our Lady of Mount Carmel" di Hastings (2003-2007).

Dal 2004 ad oggi è stato Vicario Generale della diocesi di Peterborough.

[00997-01.01]

**• NOMINA DEL VESCOVO DI KOTTAR (INDIA)**

Il Papa ha nominato Vescovo di Kottar (India), S.E. Mons. Peter Remigius, finora Vescovo di Kumbakonam (India).

[00998-01.01]

**• NOMINA DEL VESCOVO-PRELATO DI IPIL (FILIPPINE)**

Il Santo Padre ha nominato Vescovo-Prelato di Ipil (Filippine) il Rev.do Mons. Julius Sullan Tonel, finora Vicario Generale dell'arcidiocesi di Davao.

**Rev.do Mons. Julius Sullan Tonel**

Il Rev.do Mons. Julius Sullan Tonel è nato a Davao City (Filippine), il 31 agosto 1956. Ha svolto gli studi della sua formazione seminaristica prima a Davao e poi a Manila. Si è successivamente specializzato in liturgia, dal 1986 al 1990, conseguendo la Licenza in Teologia Liturgica presso l'*Anselmianum* di Roma.

È stato ordinato sacerdote per l'arcidiocesi di Davao il 12 aprile 1980. Dopo due anni come Vicario parrocchiale, è stato Direttore dell'Apostolato della Famiglia. Dopo gli studi a Roma, è stato Direttore del Centro liturgico arcidiocesano e, dal 1992 al 1997, Vice Rettore, Professore, ed infine Direttore Spirituale del Seminario Regionale Maggiore di Davao. Nel 1997 è diventato Rettore del medesimo seminario.

Dal 2002 fino ad oggi è stato poi Parroco e Vicario Generale dell'arcidiocesi di Davao.

[00999-01.01]

**• NOMINA DELL'AUSILIARE DI MARACAIBO (VENEZUELA)**

Il Papa ha nominato Vescovo Ausiliare dell'arcidiocesi di Maracaibo (Venezuela) il Rev.do Padre Cástor Oswaldo Azuaje Pérez, O.C.D., finora Delegato Generale per il Venezuela dell'Ordine dei Carmelitani Scalzi, assegnandogli la sede titolare vescovile di Vertara.

**Rev.do Padre Cástor Oswaldo Azuaje Pérez, O.C.D.**

S.E. Mons. Cástor Oswaldo Azuaje Pérez, O.C.D., è nato a Maracaibo il 19 ottobre 1951. Ha compiuto gli studi ecclesiastici di Filosofia nel Seminario dei Padri Cappuccini e nel Seminario Arcidiocesano di Zaragoza (Spagna), trascorse un anno presso il Monastero Carmelitano del Monte Carmelo (Israele) e in seguito ha compiuto gli studi di Teologia presso il Pontificio Istituto di Spiritualità "Teresianum" di Roma. Ha ottenuto la Licenza in Teologia Morale presso l'Accademia "Alfoniana" di Roma e ha frequentato inoltre studi di Spiritualità presso il Centro Internazionale di Teologia Spirituale di Ávila (Spagna).

Ha pronunciato i voti solenni nell'Ordine dei Carmelitani Scalzi il 31 agosto 1974. Ha ricevuto l'Ordinazione sacerdotale il 25 dicembre 1975.

Mons. Azuaje ha lavorato in Costa Rica dal 1978 al 1984 ed è poi tornato in Venezuela dove ha svolto il suo ministero nelle città di Barquisimeto (1984 – 1993) e di Mérida (1993 – 2005), prestando anche il suo servizio come professore di teologia nei rispettivi seminari arcidiocesani. Dal 1998 al 2005 ha ricoperto l'ufficio di Vicario Episcopale per la Vita Consacrata nell'Arcidiocesi di Mérida e, dal 2005, è Delegato Generale per il Venezuela dei Frati Carmelitani Scalzi.

[01000-01.01]

[B0365-XX.02]